

## **Sitios recreativos, culturales y de atención social**

Categoría: Nuestro Municipio

Escrito por: Fernando Jiménez Ávila

Visitas: 780

---

### **Sitios recreativos, culturales y de atención social**

#### **Piñatas de la Colonia el Sol**

Ubicada a un costado de Ciudad Jardín, es una de las principales colonias productoras de piñatas en todo el Estado de México, según datos de la Dirección de Desarrollo Económico de Nezahualcóyotl, hay más de 30 talleres dedicados a este oficio en la colonia, se producen hasta 2,000 piñatas en una temporada en un solo negocio. En los últimos años esta colonia también se ha convertido en albergue de numerosos centros de reciclaje de metales, a los que vulgarmente se les llama depósitos de fierro viejo, siendo esta actividad una de las más solicitadas.

#### **Chimarena**

El Municipio contaba con una cancha con arena de mar que se instaló inicialmente en la céntrica Avenida Chimalhuacán (entre las calles La Espiga y Los Laureles), donde el ruido de los automóviles, el intenso calor y la hora no era un impedimento para que niños, adolescentes y adultos se divirtieran a lo grande, ya sea jugando voleibol, fútbol, enterrándose en la arena, o simplemente saltando y corriendo.

Inaugurada al iniciar el 2009, la Chimarena fue un cálido espacio público que evocaba una parte de la belleza de una playa y su singular entorno, teniendo como fundamento el derecho que tienen los habitantes de Nezahualcóyotl al esparcimiento y sano desarrollo.

Debido a la construcción de la Ruta 3 del Mexibús Chimalhuacán - Nezahualcóyotl - Pantitlán, este espacio fue sustituido para la creación del paso de la estación General Vicente Villada de dicho sistema de transporte.

Actualmente, el Chimarena se trasladó al camellón de la Avenida Bordo de Xochiaca, casi frente a Plaza Jardín.

#### **Zoológico de Nezahualcóyotl (Parque del Pueblo)**

Asentado en una extensión de 8.5 ha, abrió sus puertas el 10 de mayo de 1975, sin embargo, desde el 2001 y luego de tres años de profunda rehabilitación y modernización, fue reabierto nuevamente el 5 de febrero de 2003. El parque es el único en su tipo en la zona oriente del Estado de México. Cuenta con un museo de historia natural, espacios para talleres educativos, un lago, teatro al aire libre y un zoológico que alberga a poco más de 260 animales de 57 distintas especies; 31 de ellas en peligro de extinción.

Vale la pena mencionar que en el Zoológico de Nezahualcóyotl han nacido en los últimos meses diversos animales como el venado cola blanca, tigre de bengala, llama, jirafa, bisonte y coyotes.

El parque zoológico recibe semanalmente un promedio de 20 mil visitantes y el cobro de entrada es de 5 pesos por adulto. Abre de martes a domingo, de 10 AM a 6 PM y se ubica en la Avenida Glorieta de Colón esquina con la Calle San Esteban, colonia Vicente Villada.

## **Sitios recreativos, culturales y de atención social**

Categoría: Nuestro Municipio

Escrito por: Fernando Jiménez Ávila

Visitas: 780

---

El clima y las condiciones de vida en el zoológico de Nezahualcóyotl son los más aptos de la zona oriente del Valle de México, lo cual ha permitido la reproducción de bisontes americanos, venados de cola blanca, tigres de Bengala, lémures, jirafas y búfalos cafre.

### **El parque temático Las Fuentes**

Inaugurado el día 6 de marzo del año 2015 para que las familias de Nezahualcóyotl puedan tener espacios públicos de recreación ya que eran muy pocos los lugares así con los que contaba el municipio y eso que es de los más importantes del Estado de México pero con la apertura de este parque temático las familias y más los pequeños de la localidad podrán tener donde ir a recrear y sin pagar los altos costos que luego tienen este tipo de atracciones ya que cuenta con las siguientes características: 110 fuentes danzantes lúdicas, interactivas, con bruma e iluminación, carritos eléctricos y mecánicos, juegos recreativos para niños, cancha de fútbol y basquetbol, palapas donde se pueden llevar a cabo fiestas de cumpleaños y sin dejar pasar la pista donde se pueden usar los carritos mecánicos que prestan para fomentar en los niños la educación vial que tanta falta hace tanto para peatones como para automovilistas.

Todo esto está construido en un predio de 8,000 m<sup>2</sup> que se encuentra en la Ave. Bordo de Xochiaca esquina con la Ave. Nezahualcóyotl.

### **Atracciones turísticas**

La obra escultórica denominada “Cabeza de Coyote” del artista Sebastián, de 40 metros de altura y un peso de 298 toneladas es considerada una de las obras más grandes no sólo del Estado de México sino del país y de América Latina. Se localiza en la glorieta que forman las avenidas Adolfo López Mateos y Pantitlán.

Se distingue desde una distancia de más de dos kilómetros a la redonda. “Cabeza de Coyote” se inició en el 2005 con una inversión de dos millones de pesos y estaba proyectada para concluirse en un año, pero fue hasta el 23 de abril de 2008 cuando pudo ser inaugurada.

Con la inauguración de dicha obra, se conmemoró el XLV aniversario de la creación del municipio (03 de abril de 1963) durante el período 1959-1963 del Gobernador el Doctor Gustavo Baz Prada.

Cuenta con parques acuáticos como “El Cascabel”, “La Bola”, “El Pulpo” y “El Barquito”, También una de las atracciones es en la plaza santa Cecilia donde podemos encontrar mariachis norteños y restaurantes para una convivencia familiar. También cuenta con un zoológico conocido como el parque del pueblo donde los pequeños pueden disfrutar de atracciones como juegos y visitar a los animales que ahí se encuentran.

El Cascabel se encuentra ubicado en av. Chimalhuacán, entre calle Pagare y Cascabel, en Col. Benito Juárez. La Bola se encuentra ubicado en calle 35 y av. 6 Zona Norte en Col. Campestre Guadalupana.

Además, del parque acuático entre calle Organillero y Ave. Chimalhuacán, el parque de Fuentes Kennedy, en la Ave. John F. Kennedy, el parque acuático de La Bola, el parque acuático de Rivapalacio, el parque acuático de la Ave. Carmelo Pérez.

## **Sitios recreativos, culturales y de atención social**

Categoría: Nuestro Municipio

Escrito por: Fernando Jiménez Ávila

Visitas: 780

---

### **Parque acuático "El Pulpo"**

El lunes 23 de marzo del 2015, el ayuntamiento de Nezahualcóyotl inauguró el parque acuático "El Pulpo", ubicado en avenida Pantitlán entre las avenidas Nezahualcóyotl y Adolfo López Mateos, el cual se sumó a uno de los 70 espacios públicos que se han recuperado en el municipio y es uno de los nuevos parques acuáticos al igual que El Barquito y Las Fuentes, estos espacios recreativos gratuitos tienen como objetivo brindarles a los niños de Nezahualcóyotl nuevos lugares de esparcimiento.

El parque acuático El Pulpo cuenta con fuentes que funcionan con agua potable reciclada que tiene como objetivo primordial evitar el desperdicio ya que el parque opera con 25 metros cúbicos de agua, la cual se recicla y después del mantenimiento semanal solo se pierden dos metros cuadrados de agua.

Mejora urbana en el municipio y como medida para beneficiar el medio ambiente, se han rehabilitado más de 30 camellos, así como parques y jardines en toda la localidad, en cuyos trabajos han permitido la plantación de 200 palmeras, además de árboles frutales en diferentes colonias del municipio; y la colocación de mobiliario urbano, pintura e iluminación.

Ocho vialidades importantes ya cuentan con palmeras de tipo Washingtonia Filifera y Coco Plumo: Avenida Tepozanes, Avenida Chimalhuacán, Avenida Texcoco, Avenida Aureliano Ramos, Avenida, Valle de las Zapatas, Avenida Bosques de los Continentes, Avenida Hacienda Presillas y la 4ta. Avenida.

El hecho de rehabilitar los parques y jardines dentro de la mejora de imagen urbana, no sólo es para imagen urbana, sino también para fomentar la recreación y la práctica del deporte y con ello alejar a los jóvenes de los vicios, fomentar la integración familiar y recomponer el tejido social.

Actualmente, está en operación la línea 3 del Sistema Mexibús, el cual corre de la estación del Metro Pantitlán al municipio de Chimalhuacán.

Éste cuenta con 25 estaciones que atraviesan el Municipio de Nezahualcóyotl en sus avenidas Chimalhuacán, Villada y Bordo de Xochiaca. Realizó una inversión mayor a los 29 millones de pesos en la avenida Aeropuerto, lo cual permite tener una de las principales arterias del municipio en óptimas condiciones para la circulación.

### **Construcción de albercas**

Se ha dado inicio de los trabajos de la primera alberca olímpica del Municipio y de toda la zona oriente del Valle de México, que están abiertas al público en general para que puedan entrar tanto deportistas o personas aficionadas a la natación, dispone de las mediciones reglamentarias, de 8 carriles y se cuenta con el suficiente suministro de agua para el uso de la comunidad.

Tiene una capacidad de atención de hasta 10 mil personas.

Se tiene contemplado realizar competencias en niveles intermunicipal, estatal y nacional ya que cumple con las especificaciones oficiales, de tal forma que será avalada por la Comisión Nacional del Deporte (CONADE), por lo que podrá ser

## **Sitios recreativos, culturales y de atención social**

Categoría: Nuestro Municipio

Escrito por: Fernando Jiménez Ávila

Visitas: 780

---

considerada para albergar competencias internacionales.

Las albercas o balnearios que actualmente existen en el Municipio de Nezahualcóyotl son:

1. Alberca semiolímpica Metropolitana.
2. Alberca semiolímpica Estado de México.
3. Alberca semiolímpica Virgencitas.
- 4.- Alberca semiolímpica Reforma
5. Parque recreativo Xochiaca.